

DE ACTUALIDAD

“Reto México 2011”: contra la charlatanería y por implantar un récord Guinness en observación de la luna con telescopios

El sábado 3 de diciembre, en 41 sedes de 27 entidades del país, se realizará la apreciación simultánea de nuestro satélite, pero también podrán verse Júpiter y sus lunas, las nebulosas de Orión y Pegaso, y las constelaciones de invierno.

Es una respuesta a la charlatanería que se ha desparramado por Internet respecto a que es un año fatídico por falsas profecías mayas

Como un ejercicio colectivo para compartir el placer de observar las estrellas, aprender de astronomía y del uso de telescopios, el sábado 3 de diciembre se realizará, en 41 sedes de 27 estados del país, el “Reto México 2011”, que busca implantar un segundo Récord Guinness, con el mayor número de personas en observación, a través de esos apa-

ratos, del mismo objeto celeste, en forma simultánea.

El blanco será nuestro satélite natural, pero también podrán verse Júpiter y sus lunas, las nebulosas de Orión y Pegaso, así como las constelaciones de invierno. En este esfuerzo de divulgación científica participan la UNAM, a través del Instituto de Astronomía; el Instituto Politécnico Na-

Error cultural, convertir las bibliotecas en espacios digitales

El libro refrenda su misión como el más importante vehículo de transmisión del conocimiento, coincidieron especialistas en la UNAM

Año 2026: la información decrece su tránsito en moléculas de celulosa, no hay fotocopias, sólo “memory stick” y almacenamiento robótico; sin embargo, el libro refrenda su misión como el más importante vehículo de transmisión del conocimiento. Así vislumbraron especialistas y académicos, el futuro de los recintos dedicados a la consulta y lectura en el encuentro “La Biblioteca del Futuro...15 años después”. En el marco de la IX Conferencia Internacional sobre Bibliotecas Universitarias, se conjugó un ejercicio de proyección sobre lo que viene para estos inmuebles y los servicios que ofrece. En la apertura, Héctor Hernández Bringas, secretario de Desarrollo Institucional de la UNAM, revalidó el compromiso que tiene esta casa de estudios con esos espacios.

En la mesa “El sentido humano en la biblioteca del futuro”, José Sarukhán, académico del Instituto de Ecología y ex rector de la Universidad Nacional, calificó “de un gran error cultural”, la intención de transformar esos recintos en espacios digitales.

“¿Qué se pretende?, ¿hacer las bibliotecas obsoletas?”, cuestionó. “La digitalización de los libros provoca el uso individual, casi autístico de los textos, que el lector no tenga posibilidad de debatir, de compartir, sin intercambios, ni cruzadas de conocimientos”, opinó.

“Hay un proceso de transición de celulosa a “bits”, que no será abrupto; los impresos se van a mantener, incluso por sobre los “lavaderos” electrónicos, porque siempre he dicho que una universidad es un conjunto de edificios alrededor de una biblioteca”.

En su oportunidad, Gloria Villegas, directora de la Facultad de Filosofía y Letras (FFyL), se pronunció por la construcción de un espacio con mayor énfasis humanista, “no sólo con vocación de servicio por parte del bibliotecario, sino con la posibilidad de for-

mar y educar a los usuarios”.

La universitaria indicó que la entidad que encabeza ha puesto en marcha el programa “Digitalización de las Humanidades”, abocado a textos del siglo XVI.

LOPE DE VEGA EN IPAD

Gary J. Brown, investigador estadounidense y especialista en el Siglo de Oro español, ha dado accesibilidad digital a uno de los más importantes poetas y dramaturgos de la literatura universal: Lope de Vega, que a más de cinco siglos de distancia puede leerse en el formato más avanzado. Lo relevante de esta modalidad es que no haya intermediarios entre el autor y el deseante. Hoy en día, destacó, “existen más de 20 millones de libros en Google; además, las grandes empresas editoriales se han convertido en distribuidores digitales”. Al realizar un “flashforward” sobre el bibliotecario del futuro, auguró que “brindará asesoría personalizada y lo hará a través de “memory stick”.

NO EXISTEN LAS BIBLIOTECAS DIGITALES

Adolfo Rodríguez Gallardo, director de Bibliotecas de la UNAM, se refirió a los agoreros que, en la víspera, habían sentenciado no sólo la vida de las bibliotecas, sino del libro. “Se pensaba que con Internet las bibliotecas desaparecerían; había dudas y comentarios apocalípticos de cuál sería su papel y el de sus operantes, pero el futuro no se limita a nuevos programas de computadoras, sino a valores como profesionales de la información”, explicó.

En la conferencia magistral “La Biblioteca del futuro”, Rodríguez Gallardo, consideró equivocada la referencia de bibliotecas sin paredes. “No existen esos espacios digitales, sólo formatos distintos de presentar la información”.

El investigador emérito de la UNAM consideró que los retos en este ámbito son dotarlos de nuevos servicios y reorientarlos de manera humanista y no rutinaria.

¿BIBLIOTECAS SIN LIBROS?

Anders Dahlgren parece traer colgado todo el tiempo un letrero con la leyenda “open library”. El arquitecto estadounidense, que ha planeado más de 150 de estos recintos en América, Europa y África, intervino en la mesa Espacio físico y virtual, donde dejó en claro que la del futuro aún no se construye, pero ya existen tendencias, y el libro físico, no es el huésped principal.

cional; la Academia Mexicana de Ciencias; el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt); la embajada de Francia; las Alianzas Francesas de México; los institutos nacionales de Antropología e Historia, y de Astrofísica, Óptica y Electrónica.

“En 2009, durante el Año Internacional de la Astronomía, logramos para el país el primer Récord Guinness de observación con telescopios, con mil 47 participantes; ahora la meta es, al menos, duplicar la cifra”, explicó, en conferencia de medios, José Franco López, investigador del Instituto de Astronomía de la UNAM, y vicepresidente de la Academia Mexicana de Ciencias.

Esta segunda edición se suma a la Noche de las Estrellas, que próximamente se realizará por tercera ocasión, para estimular la observación de la bóveda celeste y que en sus dos ediciones anteriores, ha reunido a más de 500 mil personas en esa actividad.

RESPUESTA A LA CHARLATANERÍA

Philippe Palade, delegado de las Alianzas Francesas de México, indicó que la observación colectiva del cosmos replica

un modelo francés que en aquel país despierta el mismo entusiasmo por esta ciencia entre personas de todas las edades.

“Deseo que la contemplación solidaria del cielo nos lleve a la solidaridad por el planeta”, mencionó, para luego adelantar que ya está en marcha un proyecto conjunto de México y Francia, para fundar la Granja de las Estrellas en la Peña de Bernal, en Querétaro, para hacer de ese pueblo mágico un sitio de observación estelar.

Franco comentó que el “Reto México 2011” representa el banderazo de salida a varios actos de divulgación, que se organizarán a lo largo del 2012, para dar una “respuesta a la charlatanería que se ha desparramado por Internet respecto a que es un año fatídico por falsas profecías mayas”.

Al respecto, Víctor Torres Roldán, también del IA de la UNAM, aclaró que esa cultura no realizó ninguna predicción sobre el fin del mundo, sino un detallado sistema de calendarios que vale la pena estudiar, porque está basado, precisamente, en contemplaciones astronómicas.

Más información: www.nochedestrellas.org.mx

1er. Campeonato Nacional de PENALTIES
19 AL 29 DE DICIEMBRE (DESCANSO 24 Y 25)

PREMIOS
\$1,000 PESOS EN EFECTIVO por anotar 15 penales consecutivos.

1er. lugar: AUTOMÓVIL
2do. lugar: \$30,000 pesos en efectivo
3er. lugar: Televisión plasma
4to. lugar: iPad
5to. lugar: Mini laptop
6to. lugar: Equipo de sonido
7mo. lugar: Estéreo automóvil
8vo. lugar: iPod nano

• Rifas cada hora Música • Edecanes • Regalos
Donativo: \$200 Edad: A partir de 12 años ambos sexos
Sede: Deportivo Estrada Vista Hermosa, Cuernavaca, Morelos

UNIDOS somos iguales
PARTE DE LAS GANANCIAS SERÁN DONADAS A "UNIDOS SOMOS IGUALES" ASOCIACIÓN CIVIL QUE AYUDA A NIÑOS CON CAPACIDADES DIFERENTES

INFORMES 243-94-90

PUNTOS DE VENTA
DEPORTIVO ESTRADA VISTA HERMOSA Nueva Francia 412, Lomas de Cortés, Cuernavaca, Morelos
PORTO SANTO Hotel Marjaba, Sonora 1000, Vista Hermosa, Cuernavaca, Morelos.
OFICINAS RADIORAMA Av. Morelos No. 309 Coñ. Centro, Cuernavaca, Morelos.

LOS PRIMEROS EN INSCRIBIRSE ESCOGERÁN EL DÍA SIN PASAR POR RONDA DE CALIFICACIÓN

Facebook: [campeonatodepenalties](http://www.campeonatodepenalties.com) Twitter: [CNPenalties](http://www.CNPenalties)
Consultar las bases en www.campeonatodepenalties.com

RONDAS INDIVIDUALES ELIMINATORIAS DE 5 PENALTIES CONTRA EL MISMO PORTERO.

Logos: PORTO SANTO, La Unión, RADIORAMA, iOoh, G, Casa Mayor.